

校 m を 貴 しと なにをやっていくにも人と なにをやっていくにも人と なにをやっていくにも人と なにをやっていくにも人と

### 第3号 令和2年5月29日 発行 紀美野町立美里中学校

 $\pm$  640-1235

和歌山県海草郡紀美野町野中 494-1 TEL073-495-2016 FAX073-495-3310



## 新しい学習様式

あの暑い夏を予感させる、しかしまだまだ5月らしいさわやかな風が美里の谷を吹き渡ります。臨時休業で普段はひっそりしていても、課題確認日に生徒が登校してくると、やはり学校は学校らしく活気づきます。

コロナ禍による緊急事態宣言が多くの県で解除されましたが、完全な学校再開には至っていません。 生徒が学校に来ない間、少しでも授業ができないか、職員で知恵を絞って考えました。ありがたいことに、紀美野町はICT機器を使った教育に取り組んでいて、機器の整備も他市町村よりも進んでいます。そこで、オンライン授業を始めることにしました。

オンライン授業の日は、まず朝の会をテレビ会議システム「zoom」を使って行います。 8 時 40 分になると、あらかじめ生徒に知らせておいたミーティング ID (仮想の教室のようなものです) に生徒が「入室」してきます。みんな揃ったら、担任が出席を取り、生徒は今朝の体温と健康状態を申告します。今までにない経験なので、ちょっと新鮮です。その後で授業が始まります。教科の授業では、zoomの他にも動画配信サイト「YouTube」や教育支援アプリ「ロイロノート」を使います。

zoomでは、あたかも教室に生徒がいるかのように、先生が生徒とやりとりして授業が進められます。もちろん、黒板やホワイトボードも生徒から見えます。逆に、生徒の様子も教師の画面に映っていて、生徒の表情を見ながら、対面して授業ができます。体育のオンライン授業では、家で出来るストレッチをしていましたが、教師側のカメラを操作することで、注目してほしいところをアップにしたりもできます。普段の授業ではできないことです。

また、あらかじめ YouTube に授業動画や参考動画をアップしておき、その動画と zoom を組み合わせるなど、授業が一方的にならないような工夫もしています。

さらに、ロイロノートも使って、課題を配布し、生徒がやったその課題を回収して、教師が添削したり、生徒全体に見せて交流したりすることもできます。これまでは、紙のプリントに鉛筆で書き込んだものだけでしたが、今回はタブレットにあるアプリを使って、写真やカラフルなイラストも使うことができます。ロイロノートで提出された俳句の創作は、実にきれいで楽しい作品に仕上がりました。また、ロイロノートに録音された生徒の英語の発音は、ネイティブばりの流暢さで、ALTも驚いていました。

他にも、美里中学校ではこれまでは電話連絡網を使って、保護者宛に緊急の連絡をしていたのですが、 昨今あまりにも急を要する連絡が多くなってきたため、学校から各保護者に一斉に送信するメール連絡 システムを導入しました。学校ホームページも「校内向け」ページを新設し、頻繁に更新して細かな情 報を発信するようにしました。

今回のコロナ禍では、多くの人命が奪われ、社会的・経済的にもきわめて大きな損失が出ています。 学校も生徒も膨大な時間が奪われました。しかし、この状況を逆手にとって、ICT教育技術の習熟という産物を得ることもできました。それまでICT機器に不慣れだった職員も、ずいぶんと使えるようになりました。職員から「学校再開後の普通の授業でも、たくさん使ってみようと思う」との声も聞かれ、機器の有効な使い方に目を向けるようにもなりました。zoomを通して聞くALTの英語の発音に慣れることで、生徒が将来通信機器を使って外国人と会話する時の役に立つことでしょう。

先日、「新しい生活様式」が発表されましたが、コロナ禍という苦しい状況の中から得られた「新しい学習様式」を、どう発展させるか探っていきたいと思います。

校 長 嶌村 敏樹

## オンライン授業開始



新型コロナウイルス感染症対応のために 休校が続いています。美里中学校では1人1 台づつ配付されたタブレットを使って火曜 日から木曜日の週3日のペースでオンライン授業を行っています。課題提出日にはタブレットの使い方を学習し、オンライン授業に備えました。まずは朝の会を行い、笑顔でご挨拶。健康チェックを行うことで生活のリズムも整えることができています。

下神野小学校の先生も視察に来てくれました。









朝の会は Z00M で

休校でもみ んなの顔が 見られるね



## 課題提出



月曜日と金曜日は課題提出 日です。各教科で出された課 題を自宅で取り組みます。生 徒のみなさんはきちんと提出 できています。学習のリズム もしつかり整えて、学校が再 開されたときにスムーズにス タートが切れるようにしまし よう

#### 理 科







#### 学 数





## ROBOTETTE

2日(火)スクールカウンセラー来校

3日(水)45分授業

下校 12:30(バス 12:30)

(午後:町教職員合同研修のため)

9日(火)検尿・スクールカウンセラー来校

11日(木)内科検診

12日(金)衣替え猶予期間終了

15日(月)夏服完全実施・交通街頭指導

16日(火)スクールカウンセラー来校

23日(火)スクールカウンセラー来校

24日(水)中間テスト発表

25日(木)歯科検診

30日(火)スクールカウンセラー来校

※補充学習…6/25~6/30 の予定 中間テスト (7/1~2)





## 今年もたくさん植えました!

休校の間、職員で学校の花壇に「アサ ガオ」・「ヒャクニチソウ」を植えました。 また今年も紀美野町花いっぱい運動実 行委員会より「トレニア」・「ベゴニア」・ 「ペチュニア」をいただきました。校門 の花壇に植えています。学校が再開され れば園芸委員さんを中心に水やりをお 願いします。



# 1年生芋植え(技術)

技術の時間 に1年生は学校 菜園で芋を植 えました。収穫 が今から楽し みですね。



